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Na manhã desta terça-feira (23), a Prefeitura de Ouro Pre-
to anunciou a repactuação do contrato com a Saneouro. Essa 
medida trata-se de uma adequação do contrato para que ações 
que não estavam previstas sejam colocadas em práticas para 
melhor atender a população. Uma das conquistas do novo 
acordo é o de que todas as pessoas cadastradas no CadÚnico 
terão acesso à tarifa social. Além disso, as tarifas residenciais 
também tiveram os valores reajustados.

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, explicou que 
para tirar a Saneouro seria necessário um investimento de R$ 
300 milhões, valor que o município não tem condições de 
arcar. “Diante dessa situação insustentável, chegamos a um 
consenso que justifica suportarmos essa situação. Estamos 
buscando adequar o dia a dia da nossa população, permitindo 
o acesso à água potável e ao tratamento de esgoto com uma 
tarifa módica. Essa é uma alternativa melhor do que arriscar 
um endividamento adicional de R$300 milhões de reais”, in-
formou o prefeito.

Dessa forma, a solução encontrada pelo poder público foi 
a de readequar o contrato com a Saneouro, de forma que ele 
passe a atender as necessidades do município, visto que, se-
gundo Diogo Ribeiro, procurador geral de Ouro Preto, o antigo 
contrato foi baseado em um diagnóstico defasado. “Portanto, 
o contrato não propôs soluções para diversas situações, como 
por exemplo, a ETA Vila Alegre e outras minas que são susce-
tíveis a águas com metais pesados, arsênio, portanto, não são 
próprias para consumo e devem ser desativadas. Além disso, 
o sucateamento do SEMAE [...] gerou consequências como a 
deterioração dos sistemas existentes e ausência de ampliação 
para acompanhamento do crescimento da população, ocasio-
nando que 11% da população urbana ficasse sem acesso à água 
e 50% sem acesso à coleta de esgoto”, explicou Diogo.

Agora, com a repactuação, a Prefeitura estabeleceu junto 
à Saneouro, novas metas para melhorar o abastecimento e a 
qualidade da água no município. Algumas delas são: imple-
mentação de novos sistemas de filtragens para localidades não 
atendidas pelas ETAs; plano de reforma e modernização de to-
dos os reservatórios e estruturas de captação; acompanhamento 
da qualidade da água; substituição e implementação de 40km 
de rede de água; manutenção com equipes de caça vazamen-
to e recuperação estrutural de 15 reservatórios. Além disso, a 
Prefeitura também estabeleceu metas de marcos físicos, como 
implementação do novo sistema de abastecimento no distrito 
de Santa Rita; instalação de filtros na captação de Lavras No-
vas; perfuração do posto de Água Limpa; perfuração do pos-
to de Vila Alegre e reforma da caixa três, localizada no centro 
histórico. 

Mais resultados das negociações
Além das metas estabelecidas, a Prefeitura também conse-

guiu a ampliação da tarifa social, que antes era de 5% e passou 
a atender todas as pessoas cadastradas no Cadúnico. Dessa for-
ma, mais de nove mil famílias do município terão acesso ao 
benefício. De acordo com a Prefeitura, a repactuação também 
garante que o valor da conta residencial será ajustado e deve 
ser equiparado ou ficar mais baixo que o preço cobrado pela 
Copasa e SAAE de Itabirito. Outra conquista foi a tarifa filan-
trópica, destinada às instituições que prestam serviços sociais 
ao município, como o Lar São Vicente de Paula e a Santa Casa 
de Ouro Preto. 

Subsecretaria Adjunta de Água e Esgoto
A Prefeitura também anunciou que será criada uma secre-

taria destinada exclusivamente para tratar sobre os assuntos re-
lacionados ao contrato. Além disso, por meio das atividades de 
agentes públicos e técnicos, e com o apoio da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, a nova pasta também será responsável 
por monitorar a distribuição de água e fiscalizar a cobrança pela 
coleta e tratamento de esgoto, visto que em algumas regiões é 
cobrado pelo serviço, mas ele não é realizado. O secretário da 
pasta será o Narcísico Maciel, que atualmente é o coordenador 
do Procon de Ouro Preto.  

KARINA PERES  e  LUCAS PORFÍRIO 

Operação da Polícia em Mariana visa 
investigar possíveis fraudes em 
registro dos beneficiários da Novel

Operação também vai acontecer em Barra Longa
KARINA PERES 

A partir da próxima segunda-feira 
(29), a Polícia Federal estará em Maria-
na para investigar possíveis fraudes nos 
registros dos beneficiários do Sistema 
Indenizatório Simplificado, o NOVEL, 
que é uma das ações de reparação pelo 
rompimento da Barragem de Fundão 
direcionada aos atingidos. Ao todo, 
cerca de 4 mil pessoas vão ter seus da-
dos checados. O anúncio foi feito pela 
Prefeitura de Mariana durante uma co-
letiva de imprensa realizada nesta ter-
ça-feira (23).

A operação foi um pedido da Fun-
dação Renova, que encontrou dois 
casos de fraudes nos registros dos be-
neficiários de Aimorés. O fato levantou 
suspeitas de fraudes em outras cidades, 
de modo que a operação busca iden-
tificar se todas as pessoas cadastradas 
no NOVEL são realmente atingidas. 
Dessa forma, a Polícia Federal vai ana-
lisar os documentos apresentados por 
quem se cadastrou e checar no banco 
de dados da Prefeitura de Mariana se as 
informações são verídicas ou se foram 
fraudadas.

Juliano Barbosa, que é o procura-
dor geral do município, explicou que 
o papel do poder público municipal na 
operação será apenas o de franqueador 

o acesso aos documentos. Ele ainda 
enfatizou que as investigações não têm 
cunho político. “Mediante a decisão 
judicial, a Prefeitura vai apenas liberar 
o acesso aos dados daquilo que foi de-
clarado pelos interessados em receber 
a indenização. O problema é quem de-
clarou [...] não tem nada a ver com atos 
políticos. Queremos deixar a popula-
ção consciente do que está acontecen-
do”, afirmou.

O procurador ainda informou que 
esses dados podem estar em diversos 
departamentos públicos de Mariana, 
sendo que a PF deve visitar escolas, 

postos de saúde, CRAS e o próprio 
prédio da Prefeitura. Dessa forma, o 
atendimento desses lugares pode so-
frer alterações. “A gente também pede 
paciência para a população, porque 
essa investigação às vezes vai precisar 
de ter acesso a um sistema que pode 
atrasar ou até mesmo paralisar aten-
dimentos, por exemplo. Nós vamos 
pensar em estratégias para minimizar 
esses impactos, mas eles podem acon-
tecer”, explicou.

As ações da PF em Mariana de-
vem acontecer ao longo de 15 dias 
úteis.
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No mundo da mentira IIINo mundo da mentira III
Se não fosse sua “derrapada”, ao final da estada, até que 

o “mudo” de Ouro Preto teria merecido um lugar de herói na 
história local, considerando todo o tempo de mudez autoimposta e 
superação da barreira dela advinda, pois não é fácil segurar a fala, 
quando se pode e quer falar. Pior ainda, viver como mudo, não o 
sendo de fato! É preciso ser artista! Inteligente, ele ainda conseguiu 
ser simpático, cortês, paciente, despertando nas pessoas o 
sentimento de solidariedade que, em relação a outro, poderia ter 
sido piedade. Aos olhos de quem o via tudo parecia estar bem, 
mas, a diversidade da natureza humana tem sempre uma surpresa 
a mostrar e, no caso do “mudo”, o desfecho causou decepção 
coletiva, pois a comunidade, praticamente, já o havia adotado como 
membro permanente. Entretanto, sua verdadeira natureza parece 
ter se rebelado contra a mentira criada e ali vivida. Preferiu deixar 
sua marca negativa, talvez como um pedido de desculpas, a seu 
modo, por toda a falsidade engendrada.

Curiosamente, no círculo de relações deste autor, somente uma 
pessoa não acreditou que o “mudo” fosse, de fato, mudo, desde o 
dia em que este chegou à Pensão do Barreto. Argumentava que 
pessoas mudas, geralmente, são agitadas devido à vontade de se 
comunicar e a dificuldade encontrada. De fato, o rapaz se mostrava 
tranquilo demais.

Embora tenha enganado toda a população e, ao fugir, dado 
prejuízo a algumas pessoas, o “mudo” fez menos mal que certas 
pessoas a viver uma vida de falsidades ao lado de outras, que as 
têm em alta conta, sem sequer suspeitar da deslealdade e traição 
em sentido contrário. São verdadeiras mentiras ambulantes, sorrisos 
à frente e agudas garras às costas! Suas vítimas, seduzidas pelas 
falsas aparências amigas, só se descobrem traídas quando no olho 
do furacão, envolvidas por manobras voltadas à destruição de sua 
reputação. Para resistir a isso há que ser, psicologicamente, forte e 
não inclinado ao revide raivoso. Revidar seria igualar-se aos traíras!

Mas, vamos a mais uma grande mentira pública, infelizmente, 
engolida por grande parte da população. Foi em 1978, quando o 
público foi alertado sobre o surto de peste suína, especialmente, 
na Região Sudeste. Teria surgido no interior do estado do Rio e, no 
princípio, não se falou muito no assunto. Entretanto, à medida que 
o tempo avançava, o ruído foi crescendo e a matança de porcos 
também. Como medida de combate ao mal, as autoridades sanitárias 
determinaram o sacrifício de todos os porcos, indiscriminadamente; 
nenhum porco deveria escapar. Chegou aos últimos meses do ano 
com as brigadas de caça e mata-porcos, em verdadeira sanha 
contra pequenos criadores de fundo-de-quintal, coisa muito comum 
àquela época. Através das cercas, nas pequenas localidades, o 
“tués” (porco) era localizado e, no mesmo momento, seu destino 
definido; gostasse ou não o proprietário. Alguns tentavam discutir 
aquela operação, mas não eram ouvidos. A ordem era para o 
sacrifício dos animais e... nada de papo!

Chegaram os últimos dias de dezembro e, com eles, uma 
chuvarada, que passou a ser a maior preocupação das populações 
de Minas, Rio e Espírito Santo. Estradas interditadas, cidades 
isoladas, pontes levadas pela correnteza, morros deslizados, casas 
desabadas e, pior, muitas vidas ceifadas. Ouro Preto, que assistia a 
tragédia pela televisão e se mobilizava em socorro aos flagelados, 
passou a se preocupar consigo, em janeiro quando, a parir do dia 
dois, as chuvas aqui começaram e continuaram. Se não houve 
inundações, devido à topografia, ao contrário de outras cidades, não 
faltaram deslizamentos de morros, queda de muros e desabamento 
de casas, tudo felizmente sem vítima fatal. Alguns víveres chegaram 
a faltar, pois o transporte chegou a ser impedido por alguns dias. 
Curiosamente, a partir de janeiro não mais se falou em peste suína, 
desapareceram as brigadas mata-porcos e ao fim das chuvas que, 
em Ouro Preto, duraram cerca de quarenta dias, a gordura de porco 
havia sido substituída por óleo de soja, nos supermercados.

Somente aí, começou-se a perceber o que, realmente, acon-
tecia. A peste suína não era notícia falsa, mas já teria sido debelada 
no foco. Contudo, a indústria da soja e derivados (óleo de cozinha) 
percebeu a oportunidade e dela se valeu, para demonizar a gordura 
de porco nos estados de Minas, Rio e Espírito. Em São Paulo e 
outros estados do sul, o mercado já estava dominado. Somente 
agora a gordura de porco tem sido reabilitada.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Prefeitura, Saneouro e população, 
um conflito ainda sem solução

Não há como desconhecer a 
questão do saneamento básico de 
Ouro Preto e o fornecimento de 
água e tratamento de esgoto. Até 
porque é o tema que domina o de-
bate público. É possível conviver 
mais com a Saneouro, sem que 
adote correções de conduta quanto 
a tarifas e a qualidade do serviço 
prestado? A Prefeitura tem efetivas 
condições de retirar a Saneouro, 
como prometeu e vale a pena nesta 
altura da questão complexa? E teria 
condições de, retirando a Saneouro, 
dar continuidade efetiva à captação, 
tratamento, distribuição e cobrança 
justa de tarifas compatíveis com a 
população mais pobre de Ouro Pre-
to e distritos? E realizar a coleta e 
tratamento de esgoto? Há amparo 
jurídico para tal extinção do con-
trato com a Saneouro, resultado de 
licitação internacional e certamente 
bem amarrada juridicamente? E se-
ria justo pagar mais de R$ 200 mi-
lhões (estimativa) de indenizações?

No mais e esta é uma pergunta 
fundamental e crucial: teria a Pre-
feitura condições, em caráter emer-
gencial e tempo hábil, de reimplan-
tar o Semae, ou serviço similar? 
Seguramente não é fácil devido à 
complexidade do sistema, especial-
mente muito difícil em Ouro Preto, 
topograficamente irregular, geolo-
gicamente instável, com capacida-
des insuficientes de produção de 
água, estações de tratamento e um 

sistema antigo e deficiente de distri-
buição de água, nesta malha urbana 
complexa? Sistema que tem perda 
de água próxima de 40%, com as 
redes antigas? Todas estas questões 
tornam o problema muito maior e, 
ao que aparece, nem sempre bem 
abordado nas discussões, mais po-
líticas do que técnicas.

No mais, preciso lembrar a 
importância do saneamento básico 
para uma cidade turística, de fama 
internacional. E que, por muitos 
anos, sofreu com a falta d’água, na 
cidade e nos distritos. A discussão 
precisa alcançar um nível maior de 
objetividade e deixar de ser mero 
jogo político, demagógico e irreal, 
de ambos os lados. Se não tem mais 
condições jurídicas e financeiras de 
tirar, também não pode prometer 
recriar um departamento municipal 
de água e esgoto, em prazo curto. A 
discussão parece inócua, pouco ob-
jetiva, sem indicar caminho seguro, 
operacional.

É importante lembrar que a 
moderna Engenharia Sanitária é 
condição fundamental de saúde 
pública, que evita doenças de vei-
culação hídrica, que são muitas. E 
a Escola de Farmácia (UFOP), por 
diversas vezes, comprovou a con-
taminação de várias fontes de água 
de Ouro Preto, comprometidas 
pela conurbação de velhas minas 
de ouro, fossas, construções irre-
gulares etc. Garantir água tratada e 

esgoto recolhido e tratado é questão 
muito complexa em Ouro Preto. A 
Copasa, por algumas vezes, consul-
tada, não se interessou pela opera-
ção em Ouro Preto, sabendo das di-
ficuldades, do pesado investimento 
a realizar e a histórica resistência 
quanto a tarifas.

Enquanto isto ocorre o debate 
infrutífero, irrealista e até surrealis-
ta, ao sabor de manipulações polí-
ticas, não se enxergando, no hori-
zonte atual, caminho viável e de 
solução fácil. É importante lembrar 
que o debate é antigo, divide opi-
niões, influi nas eleições, se tornou 
emocional, gera dissonâncias de 
variadas espécies. Mas falta conhe-
cimento real da complexidade da 
questão ou mesmo visão de futuro, 
com ou sem Saneouro. É possível 
um novo diálogo entre Prefeituras, 
população e Saneouro, construindo 
um novo caminho de normalidade, 
no interesse de Ouro Preto? E judi-
cializar a questão permitirá encon-
trar solução adequada, em tempo 
útil? Difícil nesta altura do conflito, 
até mesmo porque a Justiça não 
tem como ir além das questões jurí-
dicas, mas não operacionais.

São reflexões importantes e 
pertinentes que ajudam a dar maior 
objetividade ao debate e, quem 
sabe, caminhar para um diálogo 
mais produtivo. Mas satisfazer a 
todos, neste quadro atual, não será 
fácil. maurowerkema@gmail.com
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Parceria entre Vila Galé e governo de Minas Gerais Parceria entre Vila Galé e governo de Minas Gerais 
resulta na criação de hotel em Ouro Pretoresulta na criação de hotel em Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO 

Investimento é de R$ 80 milhões, gerando 120 empregos permanentes diretos e 600 postos de trabalho indiretos
A Vila Galé, maior rede de re-

sorts do Brasil e o segundo maior 
grupo hoteleiro em Portugal, e o 
Governo de Minas Gerais, na noite 
desta quinta-feira (18/05), oficia-
lizaram a abertura de um hotel em 
Ouro Preto. Primeiro empreendi-
mento da rede no Estado, ele será 
localizado no antigo colégio Dom 
Bosco, no distrito de Cachoeira do 
Campo.

Com inauguração prevista para 
30 de dezembro de 2024, o empre-
endimento contará com 182 quar-
tos na primeira etapa e mais 46 na 
segunda etapa, dois restaurantes, 
dois bares, sete salas de conven-
ções, um auditório, capela, bibliote-
ca, sala de jogos, Spa Satsanga com 
piscina interior aquecida, clube 
infantil NEP com parque aquático, 
entre outros atrativos.

De acordo com o presidente e 
fundador da Vila Galé, Jorge Rabe-
lo de Almeida, o intuito é contratar 
e capacitar moradores de Cachoei-
ra do Campo para atuar no Hotel 
Collection em Ouro Preto. “Uma 
das nossas preocupações é ter uma 
equipe muito preparada. Por isso, 
nós temos muita formação. Faze-
mos um enquadramento com as 
nossas equipes de outros hotéis que 
vem dar formação ao filho mais 
novo que abre. Eu posso fazer o 
hotel mais bonito deste mundo, se 
o pessoal não for bom, o hotel não 
vale nada. Por isso a nossa aposta é 
muito grande”, completou.

Representando o governador 
Romeu Zema, o secretário Estadual 
de Cultura e Turismo de Minas Ge-
rais, Leônidas Oliveira, destacou 
que é a primeira vez desde a rede de 
hotéis Othon, há 40 anos, que um 
hotel próprio de uma rede interna-
cional se instala em Minas Gerais. 
“Isso demonstra o que os números 
vêm dizendo. Segundo o Ministé-
rio do Turismo, juntamente com o 
IBGE, só no ano passado, 2022, 
nós crescemos o dobro do PIB na-
cional no turismo. Hoje, nós temos 
um contingente de dois milhões de 
pessoas em média por mês fazendo 
turismo em Minas Gerais e no inte-
rior de Minas. Nós temos 62% do 
patrimônio histórico do país. Ouro 
Preto é a primeira cidade patrimô-
nio do Brasil, é a primeira cidade a 
ser declarada monumento nacional. 
Ela é a síntese do barroco mineiro 
e com uma grande ligação, obvia-
mente, com a sua raiz portuguesa”, 
explicou Oliveira.

Para a instalação do hotel, o 
Vila Galé arrendou o antigo Colé-
gio Dom Bosco por 50 anos. Sen-
do assim, os Salesianos também 
receberão participação nos lucros 
do empreendimento. Os hotéis da 
Vila Galé são temáticos e atrelados 
à cultura e à arte. A unidade, em 
especial, abrigará um memorial do 
Colégio Dom Bosco e um memo-
rial da Polícia Militar, que também 
tem sua história atrelada à edifi-
cação. As obras de restauração e 
ampliação devem iniciar no último 
trimestre de 2023.

“Por que nós escolhemos, de-
pois da aprovação do Conselho Ge-
ral em Roma, o grupo Vila Galé? 
Primeira razão, manter a nossa 
missão salesiana viva na história 
e, principalmente, aqui neste lugar, 
manter o patrimônio histórico. É 
muito desafiador manter uma es-
trutura como essa se não tivermos 
boas parcerias. Nós queremos que 
essa parceria dê significado e traga 
impacto social a essa comunidade, 
a essa localidade e ao Estado de Mi-
nas”, afirmou Padre Moacir Scari, 
representantes dos Salesianos.

Angelo Oswaldo, Prefeito de 
Ouro Preto, destaca que a insta-
lação do Vila Galé no município 
marca uma nova fase no turismo 
não só da cidade e na Região dos 
Inconfidentes, mas em todo estado: 
“Os hotéis são magníficos, a estra-
tégia de utilização dos hotéis tam-
bém é exemplar. Eu tenho a certeza 
de que com o Vila Galé no antigo 
Dom Bosco, respeitando as carac-
terísticas de patrimônio histórico e 
as belezas naturais do sítio que está 
essa construção do século XVIII, 
nós vamos ter uma referência nova 
no turismo em Minas Gerais e no 
Brasil. Isso vai atrair mais turistas, 
vamos ter mais pessoas trabalhan-
do aqui, formação de profissionais 
nesse campo, para gastronomia, 
para hotelaria, para o divertimento, 
para o entretenimento, são novos 
profissionais para o atletismo. To-
das essas práticas estarão reunidas 
aqui no hotel Vila Galé”.

A ponte entre os Salesianos e 
a Vila Galé foi pensada pela Invest 
Minas, que percebeu no Colégio 
Dom Bosco o potencial de se trans-
formar em equipamento turístico, 
uma vez que era um patrimônio 
sem utilização. Por sua vez, a Vila 
Galé possui expertise em recuperar 
edifícios históricos. Dos seus 41 
hotéis, oito estão em prédios histó-
ricos.

Bárbara Bottega foi uma das 
responsáveis por atrair o investi-
mento para Ouro Preto. “A gente 
está trazendo uma rede portugue-
sa. Isso tem um peso muito grande 
pro turista internacional. Ele já co-
nhece, sabe o que pode esperar do 
empreendimento que leva a marca 
Vila Galé. Então, pro turista que 
vem de fora, principalmente da 
Europa, isso é um conforto gran-
de. Isso incentiva bastante a vinda 
do público internacional. A gente 
tem voo direto entre Lisboa e Belo 
Horizonte, o que propicia a vinda 
de turistas de fora para a cidade, 
para região e para o Estado. Isso é 
positivo para o Estado como um 
todo”, disse a secretária adjunta de 
Comunicação do Estado, Bárbara 
Bottega.

(31) 98489-7530

(31) 3553-1699

REDAÇÃO:

Festival de Turismo de Ouro Festival de Turismo de Ouro 
Preto divulga programaçãoPreto divulga programação

KARINA PERES 

O Festival Internacional de 
Turismo e Cultura de Ouro Preto 
divulgou sua programação oficial. 
Com diversas atrações gratuitas, 
o evento é aberto para toda co-
munidade e principalmente para 
profissionais do turismo. O Festur 
vai acontecer nos dias 1, 2 e 3 de 
junho, no Centro de Convenções da 
UFOP, a partir das 14h.

Apesar da programação ser gra-
tuita, algumas atrações têm entrada 
limitada, sendo necessário fazer 
uma inscrição pelo site da Sympla. 
Uma delas são as Cozinhas Shows, 
uma das atrações mais procuradas 
pelo público. Nelas, chefs de cozi-
nha preparam refeições enquanto o 
público acompanha todo o proces-
so e depois pode experimentar os 
pratos prontos. Confira a progra-

mação das Cozinhas Shows:
No primeiro dia do festival, na 

quinta-feira (01), às 15h, acontece a 
Cozinha Show “Hora da Goiaba”, 

com Edu da Goiaba de São Barto-
lomeu. No segundo dia, sexta-feira 
(02), no mesmo horário, acontece a 
mesma Cozinha Show, só que des-
sa vez com a Tia Rita, do distrito de 
Barão de Cocais. Ainda na sexta, às 
19h30, acontece a Cozinha Show 
“Zoraida Cozinha Milenar”, com 
Zoraida Monadjemi.

No sábado (03) e último dia 
do Festur, a Cozinha Show acon-
tece em três horários: às 15h, Edu 
da Goiaba se apresenta novamen-
te, no mesmo horário, acontece a 
Cozinha Show “Daju Biscoitos 
Artesanais” comandada por Juci-
neia Rocha, de Barão de Cocais e 
vencedora do Self Made Brasil. Fi-
nalizando a programação do Cozi-
nha Show, “PAN BONO - Cocina 
Colombiana”, com Juan Hoyos se 
apresenta às 19h.

As Cozinhas Shows vão acon-
tecer em diferentes espaços do Cen-
tro de Convenções. Além dessas 
atrações, a programação também 
conta com palestras, apresentações 
de cases de sucesso e shows. Esses 
e outros detalhes do Festur estão 
disponíveis no site do festival, que 
pode ser acessado clicando 
https://festurouropreto.org.br/.

Patrick de Araújo
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Cerimônia marcará o descerramento da placa da 
Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher

Consórcio Rota Real recebeu, aproximadamente, 
4 milhões em subsídios no último ano LUCAS PORFÍRIO

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Na quarta-feira, 24 de 
maio, o Departamento de 
Segurança e Trânsito de 
Ouro Preto, por meio de 
uma audiência pública, 
apresentou a prestação de 
contas dos pagamentos 
do subsídio do Consórcio 
Rota Real, responsável pelo 
transporte coletivo da cida-
de. O subsídio foi aprovado 
pela Câmara Municipal em 
abril de 2022.

Conforme apresentado 
pelo secretário de Seguran-
ça e Trânsito do Municí-
pio, Juscelino Gonçalves, 
o consórcio Rota Real re-
cebeu, de abril a dezembro 
de 2022, a quantia de R$ 
4.132.657,89 (quatro milhões, cento e trinta e dois mil, seis-
centos e cinquenta e sete reais e oitenta e nove centavos).  O 
mês de maior repasse foi outubro, onde a empresa recebeu R$ 
502.812,53 (quinhentos e dois mil, oitocentos e doze reais e 
cinquenta e três centavos).

O secretário explicou como funciona o fluxo de pagamen-
to: “Nós temos o sistema de acompanhamento em tempo real 
por parte do órgão de trânsito. Esse acompanhamento nos dá 
a condição, o número de passageiros e o local onde as linhas 
e ligações estão sendo realizadas. Ele nos permite fazer a con-
ferência da nota enviada. Ao final do período de 30 dias, o 
consórcio faz uma nota fiscal de serviço e envia para a Ou-
roTran. Se o serviço prestado confere com a realidade e com 
os gráficos do sistema, fazemos uma despesa administrativa e 
encaminhamos para a Secretaria de Fazenda que promove o 
pagamento para o consórcio”.

Segundo o gerente de Relações Institucionais do Consór-
cio Rota Real, Guilherme Schultz, o recurso evitou que o sis-
tema entrasse em colapso. “Permitiu que houvesse expansões 
e melhorias conforme demandas que foram sendo apresenta-
das. Um ponto importante a ressaltar é que essa demanda está 
muito aquém da demanda prevista nos cálculos do próprio 
edital, que data de 2018. A prefeitura tem ainda um processo a 
ser realizado para avaliação de todo o sistema. Para garantir se 
o subsídio está sendo suficiente, se há necessidade de expan-
são, se está ocorrendo desatendimento por parte da empresa”, 
completou Schultz.

Questionado se a empresa cumpriu com as exigências 
previstas para receber o subsídio, o secretário de Segurança e 
Trânsito informou que “no que tange às exigências do contra-
to, a empresa tem entregado tudo aquilo que estava previsto. A 
gente tem feito esforços para fazer mais. Por exemplo, a Serra 
dos Cardosos, fizemos um acordo para que ela fosse atendida. 

Também, algumas linhas e ligações que estavam desativadas 
em função da pandemia e desajuste financeiro foram reativa-
das. Hoje, nós temos 50 veículos em pleno funcionamento e 
rotatividade”.

No entanto, após a resposta de Juscelino, o vereador Lu-
ciano Barbosa (MDB), apontou que o serviço de transporte 
em São Bartolomeu, distrito de Ouro Preto, não está sendo 
operado da forma correta. “No que contempla o projeto exe-
cutivo, hoje nós ainda temos a deficiência na linha que faz 
Engenheiro Corrêa e Soares. É uma deficiência que nós es-
tamos trabalhando para corrigir. São Bartolomeu está sendo 
atendido, porém não todos os dias. Alguns distritos são aten-
didos alguns dias no início do mês para (a população receber) 
pagamentos. No contrato, lá são dois dias, então está sendo 
cumprido”, afirmou Juscelino Gonçalves.

Ainda, o vereador Kuruzu (PT), disse que tem recebido 
muita reclamação da população quanto ao horário de ônibus. 
“A impressão que a gente tem, é que depois da pandemia não 
voltou ao normal. No geral, não estou falando de linha espe-
cífica. Posso dizer, por exemplo, que na Vila Aparecida o pes-
soal reclama muito que o ônibus não tá atendendo bem como 
atendia antes da pandemia”, disse o parlamentar.

“Quando a gente fala em números de veículos ofertados 
no atendimento, o edital prevê 50 veículos e estamos operan-
do com 50 veículos. Quando a gente fala em oferta de atendi-
mento, essa oferta não espelha a realidade que o edital previa. 
O número está um pouco reduzido. Por quais razões? O mais 
importante, o número de usuários previstos está muito aquém 
do que o edital previa”, esclareceu o gerente de Relações Insti-
tucionais do Consórcio Rota Real, Guilherme Schultz.

A audiência pública com a prestação de contas e demais 
esclarecimentos está disponível na íntegra no canal do YouTu-
be da Câmara Municipal de Ouro Preto.

Texto: JULIANA RODRIGUES   / Revisão: VICTOR STUTZ

A Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher 
(DEAM) terá oficialmente o seu espaço apresentado e a ce-
rimônia de descerramento da placa de inauguração será na 
próxima segunda-feira, 29 de maio, às 14 horas.

Estabelecer políticas específicas para defender e am-
pliar os direitos das mulheres constitui uma das metas no 
plano de governo da atual gestão e a DEAM é uma delas. 
As tratativas do acordo de implantação da DEAM tiveram 
início em março de 2021, tendo como desdobramento a 
formalização do Termo de Acordo de Cooperação entre a 
Prefeitura de Ouro Preto e a Polícia Civil do Estado de Mi-
nas Gerais, em abril de 2023.

O trabalho da DEAM consiste no atendimento aos ca-
sos de violência contra a mulher, como violência domésti-
ca, familiar ou crimes sexuais contra mulheres, crianças e 
adolescentes, ou violações dos Direitos da Pessoa Idosa, da 
Criança e do Adolescente. Em parceria com outras instân-
cias na manutenção da ordem e da defesa social, o serviço 
atenderá a sede e também os distritos de Ouro Preto de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 12h, e das 13h às 17h,. Em 
parceria com outras instâncias na manutenção da ordem e 
da defesa social, o serviço atende a sede e também os dis-

tritos de Ouro Preto, de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h 
e das13h às 17h. 

Atualmente, a equipe da DEAM é composta pela De-
legada Drª. Celeida Martins, dois escrivães e três investiga-
dores, e conta com o apoio da Guarda Municipal.

A Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher 
funcionará na rua Professor Geraldo Nunes, nº 554, no 
bairro Vila Itacolomy, em Ouro Preto. O telefone de conta-
to é (31) 3552 6800 e (31) 9 7595 3335.

ARTE: Lucas Campos
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Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Prefeitura de Ouro Preto anuncia 
redução de 28% no preço da 
tarifa de água residencial

Filipe Lage

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do bom rei e A lenda do bom rei e 
seus leais súditosseus leais súditos

AMENIDADESValdete 
Braga

Reza a lenda que havia um rei extremamente humano e com-
passivo, que era também dotado com habilidade e poder para 
governar. O rei estava sempre interessado a respeito do bem-es-
tar dos seus súditos e fazia o seu melhor para resolver quaisquer 
problemas ou curar quaisquer doenças que confrontavam o seu 
povo. Como resultado, seu povo o amava e era aplaudido em altas 
vozes, cada vez que aparecia em público.

Infelizmente, havia um poderoso e mau demônio que estava 
invejoso, tanto do sucesso do rei como da admiração que seu 
povo tinha por ele. O demônio estava determinado a alterar esta 
situação, de modo que as pessoas sofressem e passassem a 
odiar o seu rei. Então, o demônio fez uma agourenta luz aparecer 
no céu. Este sinal significava que nos próximos doze anos não iria 
chover no reino, e não haveria mais colheitas. Assim, o estoque de 
alimentos acabaria e muitos morreriam de fome.

O rei ficou profundamente perturbado, mas estava determi-
nado a fazer o melhor que pudesse para salvar o seu povo. Ele 
convocou seus ministros e ordenou-lhes que distribuíssem amplas 
quantidades de alimento para o povo, de uma maneira equitativa. 
Fez também saber que todas as pessoas, tanto ricas como po-
bres, receberiam iguais quantidades de alimento para comer. Não 
havia exceções para esta regra e mesmo ele, o rei, teria a mesma 
ração diária, assim como o mais humilde dos servos. Como sen-
tia que todos os homens eram inerentemente iguais, deveriam ter 
as mesmas oportunidades e benefícios e deveriam passar pelos 
mesmos sofrimentos.

A seca começou e durou por muitos anos, mas, com o tempo, 
a provisão de alimentos começou a declinar dramaticamente, até 
que sobrou só o suficiente para dar a cada pessoa uma pequena 
refeição. As pessoas disseram entre si: "Devemos estar gratos ao 
rei pelo fato de termos sobrevivido tanto. Ele tem feito o máximo 
para nos salvar e ninguém poderia ter feito melhor. Quando chegar 
a ocasião da nossa última refeição, vamos ao castelo e agradeça-
mos pessoalmente a ele. Morramos juntos com ele". Então reuni-
ram-se em volta do castelo e gritaram:  "Senhor, tenhamos nossa 
última refeição juntos".

Assim que falaram, contudo, o céu subitamente encheu-se de 
nuvens, o sol desapareceu, e começou a trovejar. Todos espera-
vam que caísse uma chuva a qualquer momento, mas ao invés de 
chuva, começaram a cair alimentos do céu. Pães, legumes, car-
nes - todas as formas de alimentos imagináveis - choveram sobre 
as pessoas. Juntamente com os alimentos, choveram ouro, prata 
e joias de todas as espécies.

O sofrimento do povo tinha chegado ao fim e desde então o 
país viveu em paz e prosperidade. Os deuses estavam recompen-
sando ao rei e seus súditos por sua Fé. Todos compreenderam 
que um país cujo povo se une sob uma boa liderança conhecerá a 
verdadeira felicidade, que nunca cessará de florescer.

NÁZIA PEREIRA

PANORAMA
A cachoeirense Ayume Milagres, filha de Eonio Milagres e Maria da 

Consolação Milagres, realizou mais uma conquista em sua carreira pro-
fissional, nos Estados Unidos, onde reside com seu marido, o engenheiro 
Marcelo Teixeira. No dia 3 deste maio, ela recebeu o diploma de mestrado 
na área de Análise de Dados (Businnes Analytics) na Grand Canyon Uni-
versity. Ayume iniciou sua formação, cursando a Escola Municipal Infantil 
Bonequinha Preta, a Escola Estadual Nossa Senhora Auxiliadora e concluiu 
o curso médio no Colégio Anglo de Ouro Preto. Cursou Engenharia de Con-
trole e Automação, na UFOP, graduando-se como engenheira em 2016. Dos 
Estados Unidos, ela saúda seus amigos, amigas e ex-colegas de estudos.

Após dois anos e meio de in-
tenso trabalho político, administra-
tivo e jurídico, o prefeito Angelo 
Oswaldo anunciou hoje, 23, a rea-
dequação do contrato do município 
de Ouro Preto com a Saneouro, res-
ponsável pelos serviços de água e 
esgoto.

Entre as mudanças imple-
mentadas estão a redução de 28% 
na tarifa de água residencial para 
consumo até 10 m3, ampliação da 
tarifa social, com possibilidade de 
incluir até 10 mil famílias, criação 
da tarifa filantrópica para institui-
ções beneficentes como a Santa 
Casa e o Lar São Vicente de Paulo, 
e o estabelecimento de novas metas 
contratuais.

O prefeito lembrou ainda que o 
contrato com a concessionária, fir-
mado no governo anterior, tem cláu-
sulas severas e com tarifa considera-
da abusiva por toda a comunidade. 
Contudo, diante dos altíssimos cus-
tos que a anulação do contrato traria 
aos cofres municipais, além dos ris-
cos jurídicos, a opção mais indicada 
é repactuar as bases contratuais de 
forma a não prejudicar o município 
nem a população.

Para colocar fim ao contrato 
com a Saneouro seriam gastos pelo 
menos R$180 milhões somente 
em indenizações, além de outros 
milhões de reais para estruturar um 
serviço público de saneamento par-
tindo do zero, diante do desmonte 
do SEMAE perpetrado pelas admi-
nistrações passadas, e para cumprir 
as rigorosas metas de universaliza-
ção de água e esgoto exigidas pelo 
novo Marco Legal do Saneamento.

A reestruturação do contrato foi 
feita com aval da Procuradoria do 
município e da Câmara dos verea-
dores, sempre vigilantes em todo o 
processo, que prevê 144 interven-
ções. Entre as principais mudanças 
estão: revisão tarifária, ampliação 
da população beneficiada com a 
tarifa social, criação da tarifa filan-
trópica, estabelecimento de novas 
metas contratuais, revisão do Plano 
Municipal de Saneamento Básico e 
criação de uma Secretaria Adjunta 
de Água e Esgoto.

O procurador do município 
Diogo Ribeiro esclareceu que, dos 
21 milhões de reais aplicados no 

setor entre 2005 e 2019, R$19 mi-
lhões vieram dos governos do An-
gelo Oswaldo, contra apenas R$2 
milhões de reais dos outros dois 
governos.

Esse descompromisso acen-
tuou a defasagem de Ouro Preto 
em termos de saneamento básico, 
deixando uma enorme lacuna e a 
necessidade de altos investimentos 
para que as pessoas tenham água e 
o esgoto tratados, simultaneamen-
te, a preservação do meio ambiente.

Diogo Ribeiro explicou que 
foram feitos todos os esforços para 
encontrar brechas legais que permi-
tissem anular o contrato sem gerar 
indenizações que o município não 
pudesse suportar, com intuito de 
não comprometer ações essenciais 
na saúde, educação e na infraestru-
tura, áreas que também são foco da 
gestão. No entanto, após as nego-
ciações, a concessionária cedeu e 
abriu mão de parte de sua margem 
de lucro.

Novas tarifas
Quem gastar menos água vai 

economizar nas tarifas. A primei-
ra faixa de consumo prevê, para 
quem gasta até 10m3, um desconto 
de 28%, com tarifa de R$65. Essa 
redução vai beneficiar 52% da 
população. A segunda faixa, para 
consumo de 15 m3, o valor chega 
a R$117 com água tratada e coleta 
de esgoto.

Também foi eliminado o limi-
te de 5% das ligações para benefi-
ciários da tarifa social. A partir de 
agora, todas pessoas cadastradas no 
CAD Único serão automaticamen-
te incluídas no benefício. A prefei-
tura vai promover uma busca ativa 
para cadastrar essas famílias. A ta-
rifa social permite ao consumidor 
pagar R$ 26 para consumo de até 
10m3, tarifa bem inferior a cobra-
da em cidades como Ouro Branco, 
hoje, no valor de R$38, e Itabirito 
com R$ 47.

As entidades filantrópicas 
como Santa Casa da Misericórdia 
e Lar São Vicente de Paulo vão ter 
valor da tarifa reduzido em 50% 
para consumo de até 20m3. A ex-
pectativa é que todos os descontos 
sejam aplicados já no próximo mês.

A partir de agora vão ser estabe-
lecidos fiscalização e acompanha-

mento mais rigorosos do contrato 
a cargo da nova Secretaria Adjunta, 
que também vai tratar tecnicamente 
da pauta de saneamento básico no 
município. Há ainda novas metas a 
serem desenvolvidas pela empresa, 
como a perfuração de poços, a re-
forma das estruturas de armazena-
gem e a construção da Estação de 
Tratamento de Esgoto Osso de Boi, 
entre outras.

A prefeitura vai promover atua-
lização da legislação do Fundo Mu-
nicipal de Saneamento para flexibi-
lizar a captação de recursos para 
financiar programas de saneamento 
nas comunidades rurais e pequenas 
localidades.

O anúncio da repactuação do 
contrato foi feito em coletiva de 
imprensa no auditório da prefei-
tura, além da imprensa, estiveram 
presentes também: o gestor do 
contrato da Saneouro, Narcísio 
Gonçalves Maciel, o chefe de gabi-
nete Zaquel Astoni, o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia, Felipe Guerra, 
que está como secretário interino 
de Governo, o secretário do Meio 
Ambiente, Chiquinho de Assis, o 
secretário adjunto de Obras, Car-
los Henrique Araújo, o secretário 
de Turismo e Cultura, Flávio Mal-
ta, a secretária adjunta de Cultura, 
Margareth Monteiro, o secretário 
de Saúde, Leandro Moreira e sua 
adjunta, Isabela Guimarães, a se-
cretária de Educação, Déborah 
Estrusco, e sua adjunta, Silvia Tei-
xeira, o secretário de Agropecuária, 
Marquinhos de Freitas, a secretária 
de Desenvolvimento e Habitação, 
Camila Sardinha, o secretário de 
Segurança e Trânsito, Juscelino 
Gonçalves, a secretaria de Planeja-
mento e Gestão, Crovymara Bata-
lha, secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, o secretário 
de Fazenda, Gever Chagas e, a con-
troladora Lygia Leite.

Do legislativo estiveram pre-
sentes o presidente da câmara, Zé 
do Binga e os vereadores, Vantuir 
Silva, Alex Brito, Luciano Barbosa, 
Luiz Gonzaga, Matheus Pacheco, 
Reginaldo do Tavico, Alessandro 
Sandrinho, Júlio Gori, Renato Zo-
roastro , Naércio Ferreira, Kuruzu e 
Lilian França.
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Parque Horto dos Contos reabre e, pela primeira vez, 
o visitante terá acesso ao espaço por três portarias

Moeda Digital de Ouro Preto promete fortalecer o comércio local

Texto: Názia Pereira  / Revisão: VICTOR STUTZ

LUCAS PORFÍRIO 

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

Sistema de pagamento funcionará apenas dentro dos limites do município, incluindo a sede e distritos
Com o intuito de pro-

mover o fortalecimento 
da economia local, no dia 
19 de maio, a Prefeitura 
de Ouro Preto lançou uma 
moeda digital. Essa nova 
forma de pagamento po-
derá ser utilizada por meio 
de um cartão magnético ou 
um aplicativo para celular. 
A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico afirma 
que o projeto tem como 
objetivo impulsionar o de-
senvolvimento econômico 
do município e estimular a 
economia digital.

O modelo de pagamen-
to estará disponível para uso 
por qualquer pessoa, facili-

Ane Souz

tando as transações financeiras. Além disso, os estabelecimen-
tos comerciais terão a possibilidade de realizar transações en-
tre si utilizando a moeda digital. Prevista para entrar em vigor 
a partir do mês de julho, a moeda digital tem como objetivo 
principal manter a renda circulando dentro da cidade, contri-
buindo para o desenvolvimento econômico local.

De acordo com o secretário de Desenvolvimento Econô-
mico, Felipe Guerra, através da moeda digital, servidores do 
município, comissionados, contratados e efetivos, poderão 
receber seus salários adiantados. "O funcionalismo público 
poderá receber até 30% do seu salário sem pagar juros e ne-
nhum tipo de taxa. No entanto, o recurso poderá ser utilizado 
apenas no comércio local. A moeda vai deixar o dinheiro na 
cidade, vai reter o recurso em Ouro Preto e fazer com que o 
comércio consiga pagar melhores salários para a população, 
melhores condições e capacitação para os funcionários", ex-
plicou Guerra.

Para o presidente da Associação Comercial de Ouro Preto 
(ACEOP), Natalino Figueiredo, a moeda digital tende a con-
tribuir para o fortalecimento do comércio ao reter os recursos 
dentro do município. "São empreendedores de Ouro Preto que 

desenvolveram essa moeda. Ela vai reter parte do dinheiro 
aqui na nossa cidade, circulando uma economia mais potente, 
que é o que nós precisamos", completou Figueiredo.

Cada moeda de Ouro Preto terá o valor equivalente a 
quantia de 1 real, uma forma de simplificar o entendimento 
das transações. A Digicoin venceu a licitação e é responsável 
por desenvolver o novo modelo de pagamento. Wendell Ma-
ximiliano comenta sobre a atuação da empresa: "A Digicoin 
será responsável por operar as ações dessa moeda junto à 
Prefeitura e toda a iniciativa privada. É muito importante que 
cada empresário nos procure. É um meio de pagamento que 
vai ajudar não apenas o negócio do empresário, mas também 
o seu colaborador".

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, destaca que a 
moeda digital é uma ação original e inovadora. "Já foi apli-
cada em outras cidades do país. E aqui, ela vai garantir mais 
recursos no comércio de Ouro Preto. À medida que nós temos 
uma moeda digital que só pode ser consumida em Ouro Preto, 
ela vai fazer com que as pessoas comprem mais na cidade e, 
com isso, vamos ter nosso comércio abastecido e o sistema 
econômico irrigado e valorizado".

A Prefeitura Municipal 
de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, reabre neste 
sábado, dia 20/05, o Parque 
Horto dos Contos, localiza-
do no centro histórico da ci-
dade. Com entrada gratuita, 
o visitante agora, pela pri-
meira vez, poderá fazer uso 
de três portarias para visitar 
o espaço: pela rua Padre 
Rolim (próximo à rodoviá-
ria), pela rua São José (pas-
sando pelo interior da Casa 
dos Contos), ou pela rua da 
Basílica de Nossa Senhora 
do Pilar.

Neno Vianna

A unidade de conservação ocupa uma área de 360 mil 
metros quadrados e é rica em diversidade de flora e fauna. O 
visitante, durante o passeio, terá a oportunidade de observar 
a paisagem com variadas árvores e plantas, ouvir o cantar 
de diversas espécies de pássaros e, eventualmente, encontrar 
animais silvestres como pequenos macacos, guaxinins (mão-
-pelada), furões e outras espécies. E, aos adeptos de exercício 
físico ao ar livre, o Parque oferece 2,5 km de trilhas e quadra 
para a prática de esportes.

O Horto dos Contos estava fechado em razão dos estragos 
provocados pelas últimas chuvas. O diretor de parques e áreas 
protegidas, Pedro Rodrigues, conta que foram meses de traba-
lho para recuperar as áreas degradadas. Rodrigues comentou 
também que a Unidade de Conservação precisa do apoio dos 
visitantes para não agredir o meio ambiente. “Não se deve dar 
alimentos aos animais,caso os encontre durante o passeio, o 

visitante deve carregar o lixo e jogá-lo em local adequado, 
além de respeitar e preservar as espécies", ele alerta. O diretor 
também explica que a reabertura integral e gratuita do Parque 
atende o compromisso da gestão municipal de fazer com que 
os espaços públicos sejam ocupados pela comunidade e pelos 
turistas.

Para segurança, questões de registro e de estudos, é im-
portante que o visitante faça um cadastro na Unidade de Con-
servação. Para isso, basta apontar a câmera do celular para o 
QR Code que estará disponível nas portarias e responder três 
perguntas, e o acesso ao Parque será registrado.

O Horto dos Contos vai ficar aberto todos os dias, das 
8h00 às 18h00, e as escolas, pesquisadores e grupos de ex-
cursão podem agendar visitas pelo telefone (31) 3559 3253 
ou fazer contato pelo e-mail:

meioambiente@ouropreto.mg.gov.br 
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Semana de Desenvolvimento Econômico 
de Ouro Preto será realizada em agosto LUCAS PORFÍRIO 

É a primeira vez que a cidade tem um evento voltado para o Desenvolvimento Econômico
Ane SouzNa última sexta-feira (19/05), a 

Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Tecnologia, realizou 
o pré-lançamento da 1ª Semana de 
Desenvolvimento Econômico da 
cidade. O evento acontecerá no mês 
de agosto, no Centro de Convenções 
da UFOP, e tem o intuito de promo-
ver o crescimento e a diversificação 
da economia do município.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Econômico e 
Tecnologia, Felipe Guerra, a semana 
foi planejada pelas forças produtivas 
e pelo conselho de desenvolvimen-
to econômico. “Um grande evento. 
Três dias com palestras, workshops, 
oficinas, cursos e, obviamente, gera-
ção de negócios entre as empresas 
de Ouro Preto e da nossa região”, 
completou Guerra.

Ainda, o secretário explicou que 
para a 1ª Semana de Desenvolvi-
mento Econômico acontecer foram 
necessários grandes parceiros: “A 
Agência de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social dos Inconfidente 
e Alto Paraopeba (Adesiap) está 
nos ajudando a organizar a feira de 
Desenvolvimento Econômico. O 
governo do estado de Minas Gerais, 

Sebrae, Senac, Senai estarão todos 
em Ouro Preto, junto com nosso 
empresariado, com nosso comér-
cio, com a cultura e turismo, com a 
gastronomia, com o agronegócio e 
agricultura familiar, [...] para gerar 
negócios, gerar emprego, gerar ren-
da para Ouro Preto”.

Com o objetivo de envolver 
empreendedores, gestores públicos 
e demais interessados, a 1ª Semana 
de Desenvolvimento Econômico 
abordará temas cruciais para im-
pulsionar o crescimento da cidade. 
Serão discutidas estratégias como 
a diversificação da economia local, 
o estímulo ao turismo sustentável e 
a valorização do setor comercial e 
industrial.

Angelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, destacou que a Prefei-
tura tem realizado várias iniciativas 
visando acelerar o desenvolvimen-
to econômico e social da cidade. 
“Essas propostas envolvem tam-
bém toda a região, tanto que reu-
nimos aqui os secretários dos mu-
nicípios vizinhos, para que a pasta 
do Desenvolvimento Econômico 
esteja sintonizada com as metas re-
gionais. Vamos ter uma grande fei-
ra de desenvolvimento econômico, 

em a gos to, com a participação de 
todo o empresariado ouro-pretano 
e regional. Estamos em ritmo de 
expansão e aceleração da economia 
de Ouro Preto”, finalizou o chefe 
do executivo.

Para o analista de negócios do 
Sebrae na microrregião Alto Para-
opeba, Aristides Rocha Araujo, a 
Semana traz uma grande oportu-
nidade de integração do setor pro-
dutivo com o município. “Cria a 
possibilidade de as pessoas recebe-
rem em um mesmo espaço qualifi-
cações, oportunidade de geração de 
negócios, além de ser um espaço de 
integração onde vai ter diversas ati-
vidades”, disse o analista.

Ane SouzAne Souz
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Irmãos Machado entrega 1.200 blusas 
de uniforme para alunos da rede pública

Cada um dos 600 alunos 
da Escola Municipal Major 
Raimundo Felicíssimo, no dis-
trito de Amarantina, em Ouro 
Preto, recebeu duas blusas de 
uniforme, doadas pela Pedreira 
Irmãos Machado, por meio de 
parceria com a Prefeitura de 
Ouro Preto.

A entrega das 1.200 blusas 
ocorreu na última segunda-feira 
(15) e contou com a presença 
da gerente jurídica e de susten-
tabilidade da Irmãos Machado, 
Karoline Ferreira, do prefeito de 
Ouro Preto, Ângelo Oswaldo, 
da vice-prefeita, Regina Braga, 
do vereador Naércio Ferreira, 
da vereadora Lilian França e da 
secretária adjunta de Educação, 
Silvia Teixeira.

Como forma de fortalecer a 
economia local, a Irmãos Ma-
chado adquiriu os uniformes da 
empresa Maximiano Confec-
ções, localizada em Ouro Preto.

A doação das blusas de uni-
forme aconteceu após um pedi-
do do diretor da escola, Célio 
Augusto Pedrosa, que se reuniu 
com Naércio Ferreira e Regina 
Braga, em encontro com a ge-
rente da empresa, Karoline Fer-
reira, que prontamente atendeu 
à solicitação.

“Nós precisamos reforçar 
a cada dia o compromisso da 

empresa com o fortalecimento 
da educação em Amarantina, 
através de parcerias público-
-privadas. A entrega desses 
uniformes mostra com clareza 
o poder da união entre o poder 
público, a empresa e a comuni-
dade escolar”, comentou Karo-
line Ferreira.

A gerente ainda enalteceu o 
trabalho desenvolvido por Cé-
lio Pedrosa à frente da Major 
Raimundo Felicíssimo. “Agra-
deço e parabenizo ao Célio, 
pela ideia e por desenvolver 
com ética e seriedade seu tra-
balho de direção junto a esta 
escola. Eu fico bem satisfeita 
ao ver a alegria dos professores 
e funcionários com o desenvol-
vimento educacional”, afirmou 
Karoline Ferreira, que também 
reconheceu o esforço e a parce-
ria dos representantes do poder 
público.

Célio Pedrosa, destacou o 
empenho de todos pela con-
quista dos uniformes, o que, 
segundo ele, foi um sonho rea-
lizado. “Foi por causa da união 
de esforços que hoje a gente 
está entregando esses unifor-
mes. Destaco em especial a boa 
vontade da Irmãos Machado, 
que atendeu prontamente nosso 
pedido. Além dos uniformes, a 
empresa vem auxiliando as es-

colas em tantas outras deman-
das. A gente sabe que, mesmo 
com o apoio da Prefeitura e 
da Secretaria de Educação, é 
preciso formar parcerias locais 
para que a escola tenha exce-
lência nos trabalhos”, enfatizou 
o diretor.

O prefeito Ângelo Oswal-
do comentou a iniciativa da 
Irmãos Machado. “A empresa 
é do nosso distrito de Ama-
rantina, que está participando 
conosco aqui e trazendo para 
nós algumas notícias boas”, 
afirmou.

Regina Braga também sa-
lientou o trabalho da empresa e 
afirmou que parcerias precisam 
ser feitas pelo bem da comu-
nidade. “Temos que destacar 
a responsabilidade da Irmãos 
Machado com a área social e 
educacional, com a escola, que 
está inserida no território onde 
ela atua, isso é muito importan-
te”, disse a vice-prefeita.

Karoline Ferreira ( Irmãos Machado ) e vereador Naércio Ferreira

8OURO PRETO

Vacina da gripe é liberada para toda população a partir dos 6 meses
Texto: JÚLIA ADRIELE   / Revisão: VICTOR STUTZ

A Secretaria Municipal de Saúde 
ampliou a oferta da vacina contra a gri-
pe. Até o dia 31 de julho, ou enquanto 
durar o estoque, os ouro-pretanos não 
vacinados com 6 meses ou mais podem 
receber o imunizante.

A vacina é uma das principais for-
mas de se proteger contra a gripe. Ela é 
contraindicada para as crianças menores 
de 6 meses de idade e pessoas com his-
tória de anafilaxia a doses anteriores que 
apresentam contraindicações a doses 
subsequentes.

Onde vacinar?
A vacina está disponível nas Unida-

des Básicas da Sede e dos distritos.

Ane Souz
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Pacto por Resultados: Itabirito 
alcança 1° lugar em projeto da 
Emater em Minas Gerais

Projetos da Reforma 
Administrativa  da 
Prefeitura têm emendas 
e pedidos de vistas
10 PLs estão em tramitação na Casa Legislativa

Durante reunião ordinária da Câmara de Itabirito, de segunda-feira (22/5), 
dez projetos da Reforma Administrativa (proposta pela Prefeitura) estavam em 
pauta. Pediram vistas em projetos específicos, os vereadores Fabinho (Avante), 
Igor (PTB), Max Fortes (DEM) e Renê Butekus (PSD). Isso significa que os 
PLs continuam tramitando em 1ª discussão. Entre esses projetos estão os que 
dispõem sobre o plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores da edu-
cação básica; plano de cargos e vencimentos dos servidores da fiscalização de 
atividades urbanas; que cria gratificações para fiscais por incremento da arreca-
dação tributária; o Estatuto da Guarda Civil Municipal etc.   

10 PLs
Quatro projetos da reforma já foram reprovados pela maioria da Câmara. 

Contudo, dois PLs voltaram para a pauta com outra numeração. Ou seja, atual-
mente, estão em discussão 10 PLs, e não 12 como apresentados originalmente 
pela Prefeitura. Importante salientar que em um dos projetos da reforma, mais 
especificamente o 01/2023, que dispõe sobre o Estatuto dos Servidores Públi-
cos, foram feitas três emendas. Uma do vereador Léo do Social (PSDB) e outras 
duas do parlamentar Paulinho (Republicanos). Essas emendas precisam ainda 
passar pela Assessoria Jurídica na Casa Legislativa.

Itabirito alcançou o 1° lugar no 
projeto Pacto por Resultados, da 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG). O escritório da Ema-
ter no município conquistou um 
veículo 0 km como prêmio pelos 
resultados alcançados nos trabalhos 
realizados junto a produtores rurais.

A entrega do veículo foi reali-
zada no anfiteatro do Parque Eco-
lógico Municipal e contou com 
participação do prefeito Orlando 
Caldeira; do secretário de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, 
Rainer Cardoso; e de servidores 
municipais; além de representantes 
da Emater; Associação dos Produ-
tores da Agricultura Familiar de 
Itabirito (Apafi) e Associação Itabi-
ritense de Artistas e Artesãos.

“A entrega do veículo ao es-
critório da Emater é a certeza do 
reconhecimento aos excelentes tra-
balhos prestados em Itabirito. Nada 
seria possível sem o apoio, sem a 
adesão dos produtores rurais e dos 
agricultores familiares”, destacou o 
diretor-presidente da Emater-MG, 
Otávio Maia.

Pacto por Resultados
Presente em 810 municípios 

mineiros, a Emater-MG completa 
75 anos em 2023. O projeto premia 
os cinco primeiros no ranking de 

resultados dos trabalhos realizados 
pelos técnicos da empresa nos es-
critórios locais onde atuam.

O escritório de Itabirito, que há 
35 anos presta serviços aos produ-
tores rurais locais, contará agora 
com dois carros, ampliando a ca-
pacidade de atendimento, além de 
garantir maior agilidade e acesso 
aos serviços prestados.

“A agricultura faz grande dife-
rença na economia local. Parabéns 
à Prefeitura de Itabirito pelos inves-
timentos na agricultura. Isso é o que 
move os extensionistas a buscar re-
sultados positivos e a manter o im-
pulsionamento por meio dos servi-
ços prestados”, reforçou o gerente 
regional da Emater, Vitório Freitas.

A diversificação econômica 
por meio do agronegócio foi res-
saltada pelo prefeito Orlando Cal-
deira. “O agronegócio movimenta 
a educação com o fornecimento de 
alimentos para a merenda escolar, a 
produção de derivados do leite vin-
dos de municípios que compõem a 
bacia leiteira da região, movimenta 
o artesanato, o turismo. O apoio da 
Emater é essencial para fomentar 
essa vertente econômica, propor-
cionando a diversificação de recei-
tas em Itabirito por meio da assis-
tência ao produtor com serviços de 
excelência”, 
finalizou.

Bairro Água Limpa recebe postes 
e extensão de rede elétrica

Sonho antigo da comunidade local, a primeira etapa de instalação de postes de energia 
elétrica e extensão de rede no bairro Água Limpa foi iniciada nesta segunda-feira, dia 22 de 
maio. Viabilizados por meio de iniciativa conjunta entre a Prefeitura de Itabirito, a empresa 
Urb Brasil e a equipe de engenharia da Cemig, os trabalhos começaram na região do Retiro 
Acqua Ville. “Esses trabalhos representam um importante avanço para o bairro Água Limpa. 
A Prefeitura está empenhada na regularização, com a certeza de que esse é mais um passo 
fundamental para a efetiva urbanização e para progresso desse bairro tão importante para 
Itabirito”, destaca o prefeito Orlando Caldeira.

A próxima etapa prevê obras da eletrificação domiciliar na região da Lagoa Seca. Na 
sequência, será realizado o posteamento e a extensão de rede nas demais ruas do bairro Água 
Limpa. Os trabalhos são de responsabilidade e custeio da Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig). “A regularização fundiária que está acontecendo hoje em nossa comunidade 
é um marco para o Água Limpa. Agradecemos a todos que fazem parte dessa conquista”, 
comemora o presidente da Associação Solidária do Balneário Água Limpa Itabirito (Asbali), 
Raione Aiala. A previsão é de que a instalação de postes de energia elétrica e a extensão de 
rede sejam concluídas no fim deste ano.

A Reurb
A região do Balneário Água Limpa está sendo contemplada por um processo de Re-

gularização Fundiária Urbana (Reurb), com o objetivo de realizar o ordenamento territorial 
urbano e a posterior titulação de seus ocupantes. O posteamento e a extensão de rede no local 
cumprirá uma das etapas previstas nas legislações municipal e federal que tratam da Reurb.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Dia Internacional da Reciclagem: 
Prefeitura de Itabirito realiza ação de 
conscientização ambiental

30ª Julifest: realizada reunião com 
associações comunitárias e sorteio de 
posicionamento das barraquinhas típicas

Em comemoração ao 
Dia Internacional da Re-
ciclagem, a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, em parceria com 
a Faculdade Alis e Rotary 
Club, realizou nessa quar-
ta-feira, dia 17 de maio, na 
Praça 1º de maio, uma ação 
de conscientização sobre 
coleta seletiva e promoção 
de plantio de mudas de ár-
vores nativas.

Servidores do Centro 
de Educação Ambiental 
(CEA) distribuíram carti-
lhas educativas sobre des-
carte correto de resíduos 
e rota da coleta seletiva no 
município.

A população teve a oportunidade de descartar materiais re-
cicláveis nos coletores verdes disponibilizados na Praça e, em 
troca, levou para casa mudas de árvores nativas. “Na minha 
casa praticamos a separação do lixo, fazendo a reciclagem dos 
materiais devidos. Contribuir para essa ação e ainda ganhar as 
mudas que estou levando pra casa é garantia de embelezar a 
minha construção e ajudar o meio ambiente”, declarou Mar-
celo Rodrigues, morador da Vila Gonçalo.

Resultados: A ação resultou na coleta de mais de mil li-
tros de materiais recicláveis, propiciando o plantio das mudas, 

o que colabora com a redução da emissão de carbono no meio 
ambiente e gera renda para as associações de catadores de ma-
teriais recicláveis.

“Considerando os potenciais impactos negativos do des-
carte incorreto de resíduos, aderir às iniciativas e a novos há-
bitos capazes de minimizar consequências locais e futuras é 
um passo fundamental. É fundamental um trabalho coletivo, 
envolvendo toda a população na gestão correta de resíduos 
sólidos urbanos e rurais”, destaca o secretário de Meio Am-
biente, Frederico Leite.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Assis-
tência Social, realizou na segunda-feira, dia 15 de maio, uma 
reunião com representantes das associações comunitárias que 
participarão da 30ª Julifest. Durante o encontro foram tratados 
temas como a execução de plano de trabalho, posicionamen-
to das barraquinhas típicas e orientações sobre o concurso de 
Rainha da Julifest.

“A Prefeitura está empenhada em realizar uma linda festa 
no ano do centenário de Itabirito. As associações são a razão 
de ser da Julifest e, para que tudo ocorra conforme as expec-
tativas, todo o trabalho de organização é iniciado com muita 
antecedência. As reuniões com as associações são fundamen-
tais para o sucesso do maior evento de Itabirito”, destaca a 
secretária de Assistência Social, Rosilene Cardoso.

Plano de trabalho e rainha da festa
Na oportunidade, a equipe técnica da Secretaria de Assis-

tência Social apresentou as normas e procedimentos visando 
ao repasse da subvenção destinada às associações comunitá-
rias a fim de auxiliar na infraestrutura das barraquinhas.

Também foi apresentado o cronograma do concurso de 
Rainha da Julifest, que será escolhida por meio de votação po-
pular entre os dias 3 e 11 de julho. A divulgação do resultado 
acontecerá no dia 12 de julho.

Sorteio das barraquinhas típicas
Na reunião, também foi realizado o sorteio que definiu o 

posicionamento das barraquinhas típicas na Praça dos Incon-
fidentes durante a 30ª edição da Julifest. 20 associações comu-
nitárias serão as responsáveis pelo fornecimento de bebidas e 
de quitandas típicas no evento.

Confira o posicionamento das barraquinhas típicas na 
30ª Julifest:

1 - Bairro Praia
2 - Bairro Gutierrez
3 - São Gonçalo do Bação
4 - Bairro Santo Antônio
5 - Bairro Marzagão
6 - Bairro Pedra Azul
7 - Bairro Jan Hasek
8 - Bairro Santa Rita

9 - Bairro Nossa Senhora de Fátima
10 - Bairro Bela Vista
11- AcuruÍ
12 - Bairro São José
13 - Bairro Loudes
14 - Bairro São Geraldo
15 - Bairro Meu Sítio
16 - Bairros Monte Verde/Veneza
17 - Bairro Portões
18 - Bairro Quinta dos Inconfidentes
19 - Bairro Vila José Lopes
20 - Balneário Água Limpa
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As empresas que desejarem ter 
sua marca vinculada à maior festa 
julina de Minas Gerais terão uma 
oportunidade especial neste ano. A 
Prefeitura de Itabirito abriu nesta se-
gunda-feira, dia 22 de maio, a cha-
mada pública para cadastramento 
de pessoas jurídicas interessadas em 
patrocinar a edição da Julifest em co-
memoração ao ano do centenário do 
município.

A principal novidade deste ano 
será a comercialização dos naming 
ritghs da mais tradicional festa de Ita-
birito. Com aporte mínimo de R$ 800 
mil, a cota dará ao patrocinador o di-
reito de associação ao nome oficial da 
Julifest, além de ampla possibilidade 
de exposição na Praça dos Inconfi-
dentes. “Apoiar a cultura é valorizar a 
história. Neste ano, teremos número 
recorde de atrações de renome nacio-
nal, e a Julifest também cumprirá o 
papel fundamental de garantir opor-
tunidades a dezenas de artistas locais, 
de diversos gêneros musicais, valori-
zando a cultura itabiritense”, destaca 
o prefeito Orlando Caldeira.

O edital também contempla 
quatro cotas de patrocínio master, 
mediante aporte mínimo de R$ 400 
mil cada, e cinco cotas de patrocínio 
standard, mediante aporte mínimo de 
R$ 100 mil cada.

Apresentação das propostas
As propostas de patrocínio, bem 

como a documentação exigida, de-
verão ser apresentadas em sessão pú-
blica presencial, no dia 2 de junho, às 
15h, na Sala Multimídia da Casa de 
Cultura Maestro Dungas.

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Sistema educacional: Completando 60 anos 
de fundação, a Escola Estadual Professor Ti-
búrcio, com direito a comemorações no último 
dia 20. A primeira diretora da instituição foi a 
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dinâmica Iris Mary Mesquita, e o atual administrador é Fabrício Gui-
lherme Gonçalves. São décadas a serviço de gerações e formação 
dos homens de amanhã. Parabéns!
Jonas Fortes: Vai seguindo os passos do pai Nonô na comercializa-
ção dos famosos bolinhos de bacalhau no belo distrito de São Bar-
tolomeu. Comunicação, qualidade, bom atendimento, muito bem 
coordenado pelo jovem Jonas Fortes.
Professora: Quem está completando 67 anos de dedicação à arte 
de ensinar é a Sr.ª Rosa Maria de Oliveira Martins Batista. Ela criou 
há 40 anos a escola Professor Jaime de Souza Martins, que hoje é 
referência regional. Rosa Maria foi destaque no programa História 
Viva do professor Ricardo Francisco, recebendo ainda mensagens 
de admiração e apreço.
90 anos: A família se reuniu para comemorar os 90 anos de D. Nina 
Fagundes, cantora que num passado recente participou de concurso 
na capital ao lado de Clara Nunes e Agnaldo Timóteo, conquistando 
com sua bela voz e performance o 1º lugar. Hoje ela é mãe de 08 fi-
lhos e em sua residência na Vila Gonçalo reuniu filhos, netos, bisne-
tos, amigos e admiradores para comemorar em alto estilo cantando 
belas canções.
Músicos: Marcelo Martins, filho do pastor Roberto e Edna e Pauli-
nho Arimatheia, teclado e violino respectivamente, vêm encantando 
o público nas apresentações em eventos sociais, principalmente ca-
samentos e aniversários.
Festival: O Festival das Montanhas e Águas de Minas, muito bada-
lado na região, tem uma grande programação e tudo acontece no dis-
trito de Acurui com a anunciada apresentação de Paula Fernandes, 
Bloco Zé Pereira, Trio Mineiro de Viola Caipira, conjunto Chama 
Chuva, músicos locais, caminhada ecológica, pedalada, teatro, recre-
ação infantil, feira de artesanato e as delicias da gastronomia. Venha 
participar de 2 a 4 de junho.
Por onde anda: Roberto, do Bairro Sta. Efigênia, mais conhecido 
por Roberto Preto. Grande persona do ramo comercial, escreveu 
bonita história criando um dos bares mais popular da city com o fa-
moso boi com queijo. Sempre cordial e participativo tem um grande 
círculo de amizades, Roberto Preto é gente de expressão na região 
dos Inconfidentes.
Beleza: De 5 a 16 de junho você, estudante, pode inscrever-se para 
o concurso Garota Estudante do Centenário. Idade de 17 a 20 anos. 
Wilson Promoções mais uma vez mantêm a tradição dos concursos 
de beleza que outrora foram sucesso na city.
Para Refletir: A experiência não se cria, é preciso passar por ela.

Festival Gastronômico: Prefeitura de 
Itabirito promove oficina e painéis 
para debater ciclo dos alimentos

Com objetivo de promover a tro-
ca de experiências entre público e pa-
lestrantes dentro da programação do 
Festival Gastronômico - edição 2023, 
a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Patrimônio Cultural e 
Turismo, promoveu nos dias 7, 8 e 
15 de maio uma oficina e dois painéis 
que debateram o ciclo dos alimentos.

No dia 7 de maio, a Fazenda 
Caco de Cuia, no distrito de São Gon-
çalo do Bação, recebeu cerca de 25 
pessoas que foram guiadas na colhei-
ta de alimentos não-convencionais no 
quintal do espaço. A seguir, foi pre-
parada uma refeição coletiva guiada 
por ensinamentos da nutricionista e 
especialista em Panc’s, Neide Rigo, 
que demonstrou na prática alternati-
vas para a cozinha circunstancial.

Painéis
No dia 8 de maio, a Casa de Cul-

tura Maestro Dungas foi palco do 
painel ‘Vem comer que a comida está 
na mesa’. No centro do debate se fez 
presente a relação afetiva com a co-
mida, o acesso a alimentos ultrapro-
cessados e a falta de conhecimento da 
população sobre alimentos nutritivos 
e disponíveis na natureza.

“A nova geração tem perdido 
a conexão com algumas plantas. O 
jovem vai hoje ao supermercado 
comprar brócolis e alface, mas não 
compra serralha ou maria-nica. É 
importante manter essas tradições. 
Trabalho muito para que as pessoas 
mantenham essa relação afetiva, cul-

tural e familiar com a comida”, res-
salta a nutricionista e especialista em 
Panc’s, Neide Rigo.

O último painel ocorreu no dia 
15 de maio, também na Casa de 
Cultura, com a temática ‘O novo 
caipira’. A perspectiva de novas pos-
sibilidades econômicas no contexto 
da cultura caipira foi o foco da troca 
de experiências e norteou o encontro 
entre Rafa Bocaina e o público.

“A iniciativa do Festival em Ita-
birito é louvável por trazer a essência. 
O painel trouxe isso: o novo caipira, 
novos formatos de agregar valor aos 
sistemas produtivos em pequenas 
propriedades rurais e na agricultura 
familiar. Essa oportunidade de falar 
diretamente aos produtores é um 
privilégio, porque não é um público 

comum na maioria dos festivais que 
frequento. Esse é um festival com ini-
ciativas valorosas”, ressaltou o chefe 
de cozinha e microprodutor rural, 
Rafa Bocaina.

A grande final do Festival Gas-
tronômico ocorrerá nos dias 17 e 18 
de junho, no Complexo Turístico da 
Estação.

“O Festival nos orgulha pelo seu 
caráter plural de propor amplo debate 
sobre o alimento, ampliando os ho-
rizontes além do concurso entre os 
estabelecimentos participantes. Além 
de oportunizar capacitações para a 
nossa economia criativa, fortalecen-
do toda a cadeia de consumo e ca-
pacitando os pequenos produtores”, 
destacou a Secretária de Patrimônio 
Cultural e Turismo, Junia Melillo.

Julifest do centenário: Prefeitura de Itabirito abre 
chamada pública para propostas de patrocínioRadar Geral

Escolinha: O evento 8º Festival Esportivo foi realizado pela 
Escola de Esportes Santa Rita, só quem esteve presente 

para dizer o quanto foi um final de semana maravilhoso. Am-
biente muito familiar, trazendo de volta a união e o encontro 
de amantes do esporte. Participação de 500 crianças e ado-
lescentes, 35 jogos e mais de 25 horas de jogos. Premiação 
de 500 medalhas para todos os participantes, 20 troféus de 

destaque da partida e 20 troféus de campeão. Grande evento 
que movimentou o bairro e trazendo opções de esportes e 

lazer para crianças e adolescentes da cidade. Aos organiza-
dores nossos incentivos e sucessos nesta caminhada. Na 

foto o vice-prefeito Elio da Mata sempre incentivando nossas 
criancas e adolescentes

Serginho Barbosa: 
A música USTED, 

do mexicano Gabriel 
Ruiz, faz parte do CD 
de boleros do cantor 

Serginho Barbosa. 
Ele gravou com pro-

fissionalismo ímpar e 
a canção na sua inter-
pretação faz bem pra 

alma e pro coração.

Sanderson Pereira
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- CONSTITUIÇÃO: Qual é maior em valor de aplicação legal: 
o Código Civil ou a Constituição Federal? As leis anteriores à 
Constituição de 05/10/88, somente permanecerão se estiverem 
em consonância com a lei maior. Caso contrário a Carta Magna 
de 88 vai prevalecer contra todas as leis anteriores. O Código 
Civil é de 2002, já está pecando naquelas disposições que 
divergem da Constituição Federal. Diz Castro Nuns em “Teoria 
e Prática do Judiciário, pág. 601”: As leis preexistentes e havidas 
como incompatíveis com a Constituição são leis revogadas que 
escapam ao tratamento de Inconstitucionalidade. Reforçam esta 
Tese os eminentes escritores: Carlos Maximiliano, José Faria 
Tavares, Pinto Ferreira e João Barbalho.

- A LEI MAIOR: No artigo 5º, item I, “Os homens e mulheres 
são iguais em direitos e obrigações”. No artigo 226, § 5º reitera: 
“Os direitos e deveres referentes à sociedade conjugal são 
exercidos igualmente pelo homem e pela mulher”. No artigo 226, 
§ 3º, afirma. “Para efeito de proteção do Estado, é reconhecida 
a união estável entre homem e mulher como entidade familiar, 
devendo a lei facilitar sua conversão em casamento”. Vê-se que 
o Código Civil do início deste século tem várias disposições que 
contrariam a Constituição vigente. Mas esta deve prevalecer. 
As normas e disposições legais do antigo regime não obrigam 
porque não mais vigoram. Elas são fulminadas, derrogadas ou 
melhor revogadas pela Constituição em vigor.

Há inúmeras passagens no Código Civil que podem servir de 
esclarecimento do assunto. Vejamos estes: a) No artigo 183, XII 
diz-se que são impedidos de casar “as mulheres de 16 anos e os 
homens menores de 18 anos”, por que esta diferença etária? b) 
No artigo 9º, I, afirma-se concessão como poder do pai “ou, se for 
morto, da mãe”, por que esta primazia paterna? c) No artigo 36 
está escrito que “o domicílio da mulher casada terá de ser o do 
marido”, por que não o contrário? d) No artigo 240, § 2º concede 
à mulher autorização para “acrescentar a seu nome de casada o 
nome do marido”, por que esta subordinação?

“Todas as normas Infraconstitucionais anteriores que estiverem 
a contrariar ao que veio disposto na Constituição de 1988, aos 05 
de Outubro, terão de ser consideradas como não existentes na 
ordem jurídica nacional”, segundo José Farias Tavares, promotor 
e professor da Universidade Estadual da Paraíba.

EM SUMA, “Nada é mais poderoso do que uma ideia que 
chegou no tempo certo”, escreveu um dos mais notáveis escritores 
franceses, chamado Victor Hugo.

Em 2022 foi criada a “Amagis Mulher”, considerada pelos 
nossos melhores e mais competentes juízes, como uma 
extraordinária e inédita iniciativa do atual presidente Luiz Carlos 
Rezende, tendo como “objetivo de ser um espaço de integração, 
escuta e apoio às mulheres, visando à adoção de ações que 
previnam e combatam a discriminação, garantindo igualdade da 
carreira e fora dela”.

Foi uma grande conquista que valoriza, profundamente, 
as nossas magistradas mineiras, em todos os seus setores de 
trabalho.

A “Amagis” está fazendo história com esta realização.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Festival das Montanhas e Águas de 
Minas: Acuruí receberá shows de 
Paula Fernandes, Guito e Chama Chuva

Homens e mulheres Homens e mulheres 
são iguais perante a lei?são iguais perante a lei?

O distrito de Acuruí sediará, 
entre os dias 2 e 4 de junho, a 2ª 
edição do Festival das Montanhas 
e Águas de Minas. O evento, que 
conta com o patrocínio da Prefei-
tura de Itabirito, tem programação 
diversa que inclui shows de Paula 
Fernandes, Guito e Chama Chuva.

O Festival reunirá o melhor da 
gastronomia e do artesanato regio-
nal. Além disso, o evento promo-
verá as belezas naturais do distrito 
de Acuruí por meio de caminhadas 
ecológicas e a economia local com 
a venda de produtos típicos. A pro-
gramação também contará com ofi-
cinas e apresentações teatrais.

“O Festival traz para Itabirito 
uma programação de alto nível. 
Acuruí tem mais uma oportunidade 
de mostrar para um público dife-
renciado e exigente todas as belezas 
naturais e riquezas gastronômicas 
e artesanais que o distrito tem. É 
oportunidade de desenvolvimento 
do turismo e da economia local por 
meio de grandes atrações e oportu-
nidades de desenvolvimento de ta-
lentos durante as oficinas”, destaca 
o prefeito, Orlando Caldeira.

Confira a programação:
6ª feira - dia 2 de junho

18h – Abertura da Vila da Mon-
tanha e Feira de artesanato e gas-
tronomia de produtores locais;19h 

– André Vitorino – Quebra Queixo 
(instrumental); 20h – Felipe Mene-
zes Trio; 21h30 – Paula Fernandes; 
23h – DJ Andreia Rocha

Sábado - dia 3 de junho
9h - Caminhada Ecológi-

ca; 11h30 - Abertura da Vila da 
Montanha e Feira de artesanato e 
gastronomia de produtores locais; 
15h – Oficina gastronômica com 
degustação de arroz de carreteiro; 
16h – Bloco Zé Pereira Itabirito – 
com bonecos gigantes; 17h – Trio 
Mineiro de Viola Caipira; 19h – 
Matheus Viana Trio; 20h – Izabela 
Dilly; 21h30 – Guito

Domingo - dia 4 de junho

9h - Pedalada ecológica até a 
cachoeira Chica Dona; 11h – Aber-
tura da Vila da Montanha e Feira de 
artesanato e gastronomia de produ-
tores locais; 12h – Rua Brincante 
com instrutores para crianças; 13h 
– Teatro Infantil – Mãe D’Ouro 
com Marcelino Xibil; 14h – Or-
questra de Violeiros Arpejo; 15h30 
– Ezkiel e banda; 16h30 – Chama 
Chuva. 

O Festival das Montanhas e 
Águas de Minas tem apresentação 
do Grupo Avante e da Ferro Puro 
Mineração. O evento é produzido 
pela New View e realizado pela pro-
dutora Alce.

Responsabilidade ambiental: 
Prefeitura inicia instalação de energia 
fotovoltaica na sede administrativa e 
em mais 22 unidades

A Prefeitura de Itabirito está ins-
talando unidades fotovoltaicas 

em sua sede e em outros 22 prédios 
administrativos visando reduzir o 
consumo de energia elétrica e con-
tribuir para a preservação do meio 
ambiente. Recentemente foi finali-
zada a instalação dos equipamentos 
na UBS Central.

A medida tem como objeti-
vo reduzir impactos ambientais e 
gerar uma economia de até 95% 
no consumo de energia elétrica da 
Administração Pública. O investi-
mento para instalação da tecnolo-
gia é estimado em R$ 12 milhões. 
A previsão é de que o processo seja 
finalizado em julho deste ano.

A instalação das 23 usinas fo-
tovoltaicas é um grande passo de 

Itabirito em prol da conservação 
ambiental, com a utilização de 
energia limpa, gratuita e renovável. 
A iniciativa possibilitará a redução 
das contas de energia elétrica em 
cerca de 40 espaços, uma vez que 
as usinas são capazes de gerar ener-
gia excedente, que será distribuída 
para outras unidades.

“Além de demonstrar respon-
sabilidade ambiental e de propor-
cionar economia no consumo de 
energia elétrica, a instalação das 
placas solares nos prédios públicos 
também tem potencial para servir 
como exemplo, incentivando a co-
munidade e os cidadãos itabiriten-
ses em relação à adoção de tecnolo-
gias limpas e sustentáveis em suas 
residências e empresas”, destaca o 

prefeito Orlando Caldeira.
Objetivos de Desenvolvimento 

Sustentável
A iniciativa municipal tem 

como objetivo cumprir compro-
missos estabelecidos pelos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) da ONU, trabalhando 
nos eixos norteadores dos ODS 7, 
com a meta de desenvolver ener-
gia limpa e acessível, e 11, com a 
finalidade de desenvolver cidades e 
comunidades sustentáveis.

O projeto prevê a instalação de 
energia fotovoltaica em 23 unida-
des administrativas da Prefeitura 
de Itabirito. Confira abaixo:
• Sede administrativa da 

Prefeitura
• Ginásio Poliesportivo Fran-

cisco Carlos Bernardes de 
Oliveira

• Ginásio Poliesportivo Pedro 
Cardoso

• Centro Administrativo (antiga 
Fábrica Velha)

• Escola municipal Natália 
Donada Melillo

• Escola municipal Guilherme 
Hallais França

• Escola municipal Ana Amélia 
Queiroz

• Escola municipal José Ferrei-
ra Bastos

• Escola municipal Manoel 
Salvador de Oliveira

• Sede da Brigada Municipal

• Cemitério Parque da Espe-
rança

• Almoxarifado municipal 
(antigo Curtume)

• Terminal Rodoviário
• UPA Celso Matos Silva
• Centro de Especialidades 

Médicas
• UBS Santa Rita
• UBS Central
• Senai
• Parque Ecológico
• Farmácia de Minas
• CMEI Darcy Efigênia da 

Cruz Pereira
• CMEI Tia Lolinha
• Aterro Sanitário
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Prefeitura de Mariana 
atua com ações de 
limpeza em Furquim

LÍVIA VIEIRA 

A Fundação Renova, torna público que 
requereu a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Mariana/MG (SEMMADS), por meio do Pro-
cesso Administrativo nº4752/2023, Licença 
Ambiental Simplificada para o empreendimen-
to M-10-Antena de telefonia móvel-Densidade 
da potência irradiada = -79dB (P02-A), loca-
lizada na Zona Rural de Paracatu de Baixo- 
Monsenhor Horta- Mariana-MG.

Em mais uma ação de limpeza, desta vez, a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras, através da Subsecretaria de Gestão Urbana, 
realizou pelas ruas do Distrito de Furquim o serviço completo de limpeza 
e capina.

Com o objetivo de evitar a infestação de insetos, ataques de animais 
peçonhentos, e acúmulo de lixo, a ação utiliza de roçadeiras, pás e outros 
materiais, buscando manter o ambiente urbano limpo e, ao mesmo tempo, 
garantindo a preservação do meio ambiente.

Os profissionais têm atendido as demandas do cronograma, incluindo 
as solicitações recebidas através do WhatsApp: (31) 99684-0783. Através 
disso, de acordo com o nível de prioridade, as equipes são divididas por 
todo o município.

Em cronograma de intervenções, 
Bairro Cruzeiro do Sul recebe 
serviço de Correção de Calçamento

LÍVIA VIEIRA 

Seguindo com as diversas in-
tervenções pelas ruas da cidade, 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Obras, através da 
Subsecretaria de Gestão Urbana, 
realizou, no Bairro Cruzeiro do 
Sul, o serviço de Correção de Cal-
çamento em Bloquete, que busca 
corrigir os pontos irregulares e tra-
zer mais estabilidade no trânsito de 
pedestres e veículos que todos os 
dias transitam pelo local.

Em depoimento, Maria das 
Graças, moradora antiga do bairro 
contou sobre a importância dessa 
ação: “fico muito feliz em ver a 
Prefeitura atuando em nosso bairro! 
Essa demanda era muito necessária 
para a segurança dos motoristas e 
pedestres. Estou muito satisfeita!”, 

destacou.
Caso a população tenha alguma 

sugestão de ação a ser atendida pela 
Secretaria de Obras, podem entrar 
em contato pelo WhatsApp: (31) 
99684-0783, onde também podem 
ser encaminhadas fotos e vídeos. 

Identificadas as demandas, incluin-
do as que foram sugeridas pela 
população, elas são incluídas no 
cronograma de atendimento, que é 
montado de acordo com o nível de 
prioridade e realizado diariamente 
por meio dos profissionais.

Mais segurança e bem-estar nos distritos! 
Prefeitura de Mariana realiza serviços de 
manutenção em Padre Viegas BIANCA PARMA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras, com 
apoio da Subsecretaria de Gestão 
Urbana, realizou serviços de capi-
na e limpeza no distrito de Padre 
Viegas. Diariamente, a Secretaria 
divide equipes para atender diver-
sas frentes de serviço na sede e dis-
tritos, pensando em fatores como: 
segurança, bem-estar e preservação 
do meio ambiente, em especial, dos 
moradores das localidades que re-
ceberam o serviço. Além disso, a 
limpeza também é importante para 
evita ataques de animais peçonhen-
tos e infestação de insetos.

Para realizar a ação, a equipe 
responsável utilizou vários equipa-
mentos, como a roçadeira. Caso a 
população tenha alguma sugestão 
de ação a ser atendida pela Se-
cretaria de Obras, podem entrar 
em contato pelo WhatsApp: (31) 
99684-0783, onde também podem 
ser encaminhadas fotos e vídeos. 
Identificadas as demandas, incluin-
do as que foram sugeridas pela 
população, elas são incluídas no 
cronograma de atendimento, que é 
montado de acordo com o nível de 
prioridade, que é definido por meio 
dos cálculos de materiais utilizados, 
carros e maquinários necessários 
para a execução da obra.

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL  pelo 
           

     

(31)98489-7530
 

e receba todas 
as suas notícias 

online diariamente 
e gratuitamente
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Restaurante de Mariana é interditado por 
comercialização de produtos estragados

Programa Tempo Integral desenvolve Projeto de Intercâmbio Cultural

KARINA PERES

Isabela Jorge 

Na última quarta-feira (17), 
após denúncias anônimas, o Pro-
con de Minas Gerais realizou uma 
inspeção em um restaurante de 
Mariana e constatou que o local 
estava comercializando alimentos 
deteriorados, com prazo de vali-
dade vencido, além de condições 

higiênico-sanitárias inadequadas. 
Após as constatações, o restaurante 
foi interditado na sexta-feira (19).

Segundo o Procon, a situação 
constitui infração grave aos direi-
tos do consumidor. A Vigilância 
Sanitária Municipal de Mariana 
também registrou as violações e 
apreendeu produtos alimentícios 
impróprios para o consumo. O res-

taurante pode recorrer da decisão, 
porém, a interdição do estabeleci-
mento permanecerá em vigor até 
que as irregularidades sejam sana-
das e as normas sanitárias sejam 
cumpridas.

De acordo com uma nota dire-
cionada à imprensa, o estabeleci-
mento informou que os produtos 
mencionados na denúncia não 
estavam sendo comercializados e 
tratava-se de legumes que seriam 
descartados e um recipiente de 
molho com data de vencimento an-
terior à fiscalização, que seria des-
cartado antes do horário de abertura 
do restaurante. O restaurante ainda 
afirmou que está trabalhando para 
cumprir todas as exigências da 
Vigilância Sanitária e do Procon, 
visando a reabertura na próxima 
semana. 

*Com informações do
 Jornal Ponto Final

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

ISABELA JORGE

Pensando na troca de experiên-
cias entre as escolas do Programa 
Tempo Integral, a Prefeitura de 
Mariana, através da Secretaria de 
Educação, deu início ao Projeto In-
tercâmbio Cultural. A ação consiste 
na troca de cartas entre os alunos 
que estudam integralmente nas 15 
escolas que ofertam essa modali-
dade de ensino. Através das cartas, 
os estudantes desenvolvem habili-
dades de escrita, leitura, percepção 
do ambiente que vivem e troca de 
conhecimentos entre eles.

Nas cartas os alunos puderam 
relatar sobre onde vivem, qual es-
paço mais gostam de frequentar 
ou o que mais gostam de fazer. 
Ao acompanhar a experiência de 
leitura na Escola Municipal Bento 
Rodrigues, a coordenadora local, 
Maria de Fátima Ferreira, ressalta 
a importância dessa atividade. “O 
intercâmbio tem proporcionado aos 

nossos alunos a interação através 
dos relatos das escolas. Essa dinâ-
mica permitiu que eles se conheces-
sem nas histórias dos seus colegas 
e ao mesmo tempo compartilhar 
as suas pequenas experiências já 
vividas. Esse projeto tem contribu-
ído e ao mesmo tempo estimulado 
a escrita, que é um processo muito 
importante para a alfabetização dos 

nossos alunos", afirma.
Os alunos do 1° ao 5° ano do 

Ensino Fundamental, além de te-
rem realizado a leitura das cartas 
enviadas pelas escolas dos distritos 
de Campinas e Barro Branco, irão 
confeccionar outras cartas para res-
ponder aos remetentes. Em uma 
delas, a aluna Bárbara Aparecida 
relata um pouco sobre a sua vida: 

“Olá, meu nome é Bárbara! Eu es-
tudo na Escola Municipal de Cam-
pinas. Estou no 3° ano e minha pro-
fessora se chama Janaína. Eu gosto 
de pular corda e brincar na barraca. 
Aqui em Campinas tem quadra e 
igreja. Minha casa fica longe da es-
cola. Gostaria que viesse me visitar. 
Um beijo!”

Em outra carta, o aluno Yuri 
da Costa também fala sobre o es-
paço em que vive e o que gosta: 
“Campinas tem cachoeira, tem rio 
e córrego. Tem pastagem e planta-
ções. Muito bom morar aqui! Vem 
um dia para conhecer. Espero a sua 
visita aqui na escola! Com carinho, 
Yuri.”

Isabela Jorge 

Prefeitura de Mariana apresenta o Programa “ALI Brasil Mais”
MARIA GABRIELA MEIRELES

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, e em parceria 
com o SEBRAE e a Brasil Mais, 
apresentam o Programa “ALI Brasil 
Mais”, um projeto que irá trazer para 
as empresas do município mais ino-
vação por meio de soluções tecnoló-
gicas, com o objetivo de aperfeiçoar 
a gestão, aumentar a lucratividade e a 
competitividade dos negócios locais. 
Por meio da transformação digital, as 
micro, pequenas e médias empresas 
terão a oportunidade de otimizar a 
linha de produção com baixo custo 
e alto impacto, fomentando o de-
senvolvimento de novas tecnologias 
com a implementação de ferramen-
tas modernas do mercado.

O projeto é totalmente subsidia-
do pelo SEBRAE, e todas as micro-
empresas (ME) e empresas de pe-
queno porte (EPP) podem participar, 
com um subsídio de até R$2.000,00 

para investimento em tecnologia. 
Faça a sua inscrição e não perca essa 
oportunidade! Acompanhe o crono-
grama completo:

1. Pré-inscrição – Por meio do 
preenchimento do formulário de ins-
crição;

2. Reunião de sensibilização com 
os participantes; 

3. Realização de oito encontros 
presenciais. Um Agente Local de 

Inovação (ALI) irá até sua empresa, e 
cada encontro terá duração média de 
uma a duas horas, quinzenalmente, 
no período de agosto a dezembro de 
2023 (com duração de quatro meses);

4. Reunião para avaliação e fina-
lização do programa.

Acesse www.mariana.mg.gov.br 
e preencha o formulário! Para mais 
informações, entre em contato pelo 
telefone (31) 9 8884-3453.

Vem aí a Semana do Cavalo 
Mangalarga Marchador!

MARCELLA PONTES

Vem aí a Semana do Cavalo 
Mangalarga Marchador! Uma par-
ceria entre a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Rural, e organizada 
pelo Clube Amigos do Cavalo, o 
evento faz parte do Calendário do 
Município e acontece no primeiro 
semestre de cada ano.

O evento acontece do dia 25 
a 28 de Maio, na Mina Del Rey e 
contará com exposições, especiali-
zada do Cavalo Mangalarga, Poei-
rão e atrações musicais. O objetivo 
é fortalecer o segmento econômico 
do município, além de promover o 
intercâmbio de técnicas de criação 
animal e divulgação da produção 
local. Confira a programação e 
prestigie!

26 de maio (sexta-feira)
10h: 5ª Especializada do Man-

galarga Marchador
Juiz de Andamento - Julio Ra-

fael de Melo Pereira e Juiz de Mor-
fologia - Roberto Alves Ribas 

20h: Show com Natália Nunes 
(Voz e Violão)

27 de maio (sábado)
10h: 5ª Especializada do Man-

galarga Marchador
Juiz de Andamento - Julio Ra-

fael de Melo Pereira e Juiz de Mor-
fologia - Roberto Alves Ribas

19h: Show com Marcelo Oli-
veira (Voz e Violão)

21h: Negão do Piseiro 
28 de maio (domingo)

11h: Grande Poeirão
19h: Anderson Alves 
21h: João Lucas e Santiago, 

Neia Fernandes e Neila Ferreira
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Conheça o Serviço de Acolhimento em 
Família Acolhedora do nosso município

O Família Acolhedora é um 
Serviço de Acolhimento que tem 
por base o Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). Ser 
uma família acolhedora é parte 
de uma política pública que tem 
como princípio a proteção e cui-
dado de crianças e adolescentes 
que foram retirados de suas fa-
mílias de origem, por decisão 
judicial, em virtude de situação 
de risco e de violação grave de 
seus direitos.

Em Mariana, o Serviço é 
vinculado à Secretaria de De-
senvolvimento Social e Cidada-
nia, e desenvolvido por meio do 
cadastramento de famílias para 
acolherem crianças e adolescen-
tes de modo temporário em seus 
lares. O ato de acolhimento é um 
serviço que tem começo, meio e 
fim. Um porto seguro para en-
frentar situações difíceis, mas 
em lares aptos a oferecer todo o 
apoio necessário, e juntos, supe-
rar os momentos de tempestade. 
Ao contrário de adotar, o acolhi-

mento objetiva o cuidado e a vol-
ta em condições dignas e saudá-
veis para suas famílias de origem 
ou, não sendo isso possível, para 
a adoção.

As crianças e adolescentes 
acolhidos possuem a oportunida-
de de receber um lar temporário, 
mas que pode mudar sua vida 
para sempre. O direito à convi-
vência familiar e comunitária é 
essencial para o desenvolvimen-

to saudável, com oportunidades 
de boa convivência e interação 
nos ambientes sociais.

Como ser uma família 
acolhedora?

Ser parte do Família Acolhe-
dora requer alguns pré-requisitos 
necessários à inscrição, como:

Residir no Município de Ma-
riana há mais de dois anos e nele 
permanecer durante todo o perí-
odo de acolhimento;

• Ser maior de 21 (vinte e um) 
anos;
• Não possuir antecedentes cri-
minais, comprometimento psi-
quiátrico e dependência alcoóli-
ca ou de substâncias psicoativas;
• Possuir disponibilidade de 
tempo, tanto nos cuidados com 
a criança e com o adolescente, 
bem como para participar das 
atividades e intervenções do Ser-
viço;
• Não estar inscrito no Sistema 
Nacional de Adoção (SNA) e 
não manifestar interesse em 
adoção;
• Existir a concordância dos 
membros da família acolhedora 
com o acolhimento.

Além disso, o serviço é me-
diado por uma equipe composta 
por um Assistente Social, um 
Psicólogo e Orientador Social 
de nível superior, a fim de ava-
liar e determinar as condições 
ideais para o acolhimento saudá-
vel e seguro, tudo isso feito pelo 
acompanhamento com a criança 
ou adolescente, com a família de 
origem e a família acolhedora 

cadastrada. A partir da inscrição 
e inserção ao serviço a família 
selecionada passa por uma reu-
nião geral e outras capacitações. 
O acolhimento familiar é desti-
nado a crianças de 0 a 11 anos e 
a adolescentes de 12 a 18 anos.

Atendo a todos os 
pré-requisitos, e 

agora como fazer?
O primeiro passo será pre-

encher o formulário de inscrição 
disponível em www.mariana.
mg.gov.br e também na sede do 
serviço. A partir disso, a pessoa 
interessada é convidada a par-
ticipar de uma reunião geral e 
dar início aos procedimentos do 
processo de habilitação. A docu-
mentação exigida será apresenta-
da no decurso do processo. Sua 
família pode fazer a diferença!

Para mais informações:
• Whatsapp: (31) 99674-

5133
• E-mail: familiaacolhedora-

mariana@mariana.mg.gov.br
• Endereço: Rua Dois de 

Outubro, s/n, Bairro Vila Maqui-
né - Mariana (MG).
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Ainda bem que, se há demônios, há anjos - e muitos - também! 
A lei da compensação está aí para garantir o equilíbrio, embora, 
às vezes, nos pareça mais pesado o prato negativo da balança. 
Que dizer, se todos fossem nivelados pelo mau caráter? A respeito 
de decisão a se tomar com relação a compromisso sério entre 
homem e mulher, formação de família, vida harmônica a dois dá 
o que pensar o comportamento de alguns semelhantes e iguais 
em direito perante Deus e a lei humana. Repugna, creio que até a 
alguns menos sóbrios em moral, consulta feita por mulher, em rede 
social. Ela diz que mora com um homem há dois meses, pensa 
em se separar e quer saber se já pode pedir pensão afetiva para 
sua filha. Ela descreve o patrimônio de sua possível vítima, para 
reforçar o que pretende e dirige a consulta a alguma advogada 
(naturalmente que da sua laia), possivelmente, na mesma rede. 
Em que nível vivem certas pessoas, sem qualquer referência 
ética ou moral, a ponto de usar um filho ou filha, para a prática da 
extorsão. O caso em apreço trata de uma mulher, mas poderia 
ser um homem, porque sem caráter há também dos dois gêneros. 
Cabe a cada um saber discernir entre o falso e o verdadeiro na 
outra pessoa, não se deixando levar pelas aparências, pois estas 
podem ficar muito caras. Essa mulher seria mais honesta, se 
estivesse no varejo do mesmo ramo!

Cuidado com Cuidado com 
a arapucaa arapuca Concurso público: Prefeitura de 

Itabirito abre mais de 450 vagas para 
níveis médio, técnico e superior

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

A Prefeitura de Itabirito divul-
gou na sexta-feira, dia 19 de maio, 
os editais de concurso público com 
a disposição de 450 vagas para ní-
veis médio, técnico e superior. 26 
delas são destinadas a pessoas com 
deficiência. Os salários variam de 
R$ 2.118,21 a R$ 22.362,46. Os 
editais estão publicados no site da 
Prefeitura.

Além deles, também está publi-
cado o edital de Processo Seletivo 
para Agentes Comunitário de En-
demias e Agentes Comunitários de 
Saúde.

O objetivo da Prefeitura é pre-
encher vagas em aberto de cargos 
já existentes, que independem da 
Reforma Administrativa que trami-
ta na Câmara Municipal.

Edital geral
Um dos editais reúne vagas, 

como as de Auxiliar Administrati-
vo II, Orientador Social, Técnicos 
em Agropecuária, Contabilidade, 
Edificações, Enfermagem do Tra-
balho e Turismo, além de Advo-
gado, Arquiteto, Assistente Social 
SUAS, Bibliotecário, Contador, 
Economista, Historiador, Jornalis-

ta, Médico do Trabalho, Médico 
Veterinário, Psicólogo I, Publicitá-
rio e Técnico Administrativo I e II.

Guarda Civil Municipal
As 48 vagas disponíveis para 

a Guarda Civil Municipal estão 
descritas em edital específico. A 
remuneração é de R$ 2.966,96. As 
datas de inscrições, taxa e demais 
informações podem ser acessadas 
por meio do edital.

Educação
A Secretaria de Educação é a 

que mais ofertará vagas, sendo 106 
no total. As vagas que exigem nível 
superior completo têm carga horá-
ria variada e salários que vão de R$ 
3.617,41 a R$ 5.064,76.

Saúde
A área da Saúde disponibiliza 

32 vagas que exigem ensino médio, 
71 de nível técnico e 88 de nível su-
perior.

Processo Seletivo 
para ACE e ACS

As vagas disponíveis para 
ACE e ACS exigem ensino médio 
completo. Assim como nos demais 
editais do concurso, o processo se-
letivo também reserva vagas para 

pessoas com deficiência.
Outros detalhes

É necessário ficar atento ao 
período de inscrições, que varia de 
acordo com a vaga escolhida pelo 
interessado. O prazo de validade 
do concurso público é de dois anos, 
contados a partir da data de publi-
cação da homologação da Classifi-
cação Final.

A Prefeitura pode prorrogar 
esse prazo até uma vez por igual 
período. Em cada edital, candidatos 
podem observar as regras para par-
ticipação, inclusive para isenção da 
taxa de inscrição.

Os editais estão disponíveis no 
site da Prefeitura e da IMAM Con-
cursos, empresa responsável por 
toda a sua operacionalização.


